
■実施日時：平成２４年１２月１日（土）１３：００～

■場　　　所：鳥栖市民文化会館小ホール

■来場者数：３４４人 ■アンケート回収数２２５枚

■回収率６５％

設問３

設問４ 　本日の講演会のテーマは関心があるものでしたか?

設問１・２ 　性別　・　年代　・　居住地　について

　本日の講演会をどうやってお知りになりましたか?

「重粒子線がん治療市民講演会」アンケート集計結果
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1 説明が分かりやすかった。（６０代　男性）

2 交通の便がよいことが良いと改めて感じた。（２０代　女性）

3 重粒子線治療の特徴がよくわかった。（５０代　女性）

4 重粒子線がん治療について非常に分かりやすく、また、このプロジェクト全体についても説明していただき有意義

でした。他の人にもある程度説明できると思います。（５０代　男性）

5 ガンと向き合うということに自信が持てた。（７０代　女性）

6 父親の兄姉が皆、ガンで死亡。不安があった。鳥栖には大きな病院がないから、近代的な治療の病院ができる

ことを望んでいました。（７０代　女性）

7 重粒子線がん治療の特色がよく分かった。（７０代　女性）

8 知りたいことを話していただいた。放射線治療が有効な理由を教えていただき、がん年齢になった自分ですが希

望が湧いてきました。（６０代　女性）

9 今までも一般論には触れていたが、今回は具体的な方法にも触れていただいて理解が深まった。（７０代　男性）

10 工藤先生の説明をもっと詳しく知りたい。ホームページで説明内容を公開してほしい。（４０代　女性）

1 内容と話し方がgood！　時間があっという間に過ぎた感じがした。（６０代　女性）

2 ガンを宣告されたときの恐怖もあると思うが、家族、病院の支えは大きいと感じた。先進医療を受けられる備えも

大切だと思った。（２０代　女性）

3 貴重な体験報告で、実際の治療現場の具体的なイメージを得ることができました。感動的でした。（５０代　男性）

4 重粒子線の凄さをより痛感できた。（３０代　女性）

5 お二人とも元気で素晴らしい方だった。病気はいつやってくるか分からない。早期発見とあきらめない気持ちを

教えていただいた。（３０代　女性）

6 不安から安心、期待が膨れ上がり、今日、講演会に来てよかった。（４０代　女性）

7 原さん、堤さんも分かりやすく、自分の言葉で話していただきとても伝わった。（２０代　女性）

8 私自身、何回も手術した者として、この方の気持ちが分かりましたし自分の時のことを思い出し涙が出ました。

激しく生きてこられたことが感動でした。（６０代　女性）

9 色々な病気、個人差もあると思いますが、とても配慮されたお話でとてもありがたいと思った。（３０代　女性）

10 体験者の声は伝わります。様々な場所での講演を期待します、（５０代　男性）

理由、感想　（抜粋）

設問６ 　第２部・重粒子線がん治療体験者２人による体験報告の内容はいかがでしたか?

理由、感想　（抜粋）

　第１部・講演「心と体にやさしい重粒子線がん治療」の内容はいかがでしたか?設問５
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1 体験談を交えた内容が良かった。（２０代　女性）

2 治療が確定していて治療に適さない乳がんや子宮頸がんなど可能であれば治療できるように動けばいいと思う。

形状に変形を与えずにできる治療法であればこそ、なおさらに利用すべきと思う。（４０代　女性）

3 重粒子線治療が早く保険適用になることを願っている。（７０代　男性）

4 私は昨年夏、乳がんで手術をしました。切らずに治せるがんには該当しなかったので残念でしたが、今後もし他の

該当するがんにかかった時、知っていると損はないと思い参加させていただきました。体験者お２人の方々、とて

も元気な姿に驚いています。私はまだまだ治療が長く続きます。薬の副作用がひどく、時には落ち込んだりします

が、生きていたいので頑張っています。ありがとうございました。（４０代　女性）

5 早く保険が適用されるようになればよい。800人/年に早くなるように頑張ってください。（７０代　男性）

6 重粒子線の長所のみが中心で語られ、良いところは十分に理解できましたが、逆に重粒子線がん治療の限界、

短所も合わせて紹介してほしいと思いました。それががん治療をこれから受けていく患者の正しい判断に繋がっ

ていくと考えます。（５０代　女性）

7 立派なセンターの完成を祈ります。（６０代　女性）

8 近くにがん治療センターが設立されてうれしく思っている一人です。全国からの患者が治療を受け、元気になって

帰ってもらいたいです。（６０代　女性）

9 九州、国内、国外（中国、韓国、東南アジア）にＰＲし鳥栖の活性化につなげてほしい。（２０代　男性）

10 このような講演会をあらゆるところでしてほしい。本当に今日はありがとうございました。（６０代　女性）

11 がん告知を受け、すぐに手術をすすめられております。しかし、私は薬の副作用も多く、粒子線の希望を話しまし

た。今、生検のため入院待ちで残念でならないのがハイマットの開設が待てるかどうかです。（６０代　女性）

12 知識がなかったのが悔やまれます。今はネット社会でいくらでも調べられますが、今日のような機会がたくさんあ

ればよいと思います。（６０代　女性）

13 治療費が高額になる理由の説明が足りないと思います。主な理由を説明してください。（７０代　男性）

14 保険適用を望む。高すぎて治療を受けたくても受けられない人がたくさんいると思う。（６０代　女性）

15 高度な施設が自宅のすぐ近くに開設されることにありがたく思う。ただし、実際に診察してもらえるかは不明であり

時期的にもあと少し早ければとも思った。全体的に考えれば非常に良い講演でした。（３０代　男性）

16 自分が前立腺がんの疑いがあったので事前の知識として役に立った。（６０代　男性）

17 私は５年前に悪性リンパ腫を患い、幹細胞移植と放射線治療を受けました。細胞転移は非常につらかったこと、

治療後抗がん剤の副作用で骨粗しょう症で薬が離せなくなりました。副作用の少ない重粒子線治療を悪性リン

パ腫にも活用できないかと思います。（７０代　男性）

18 鳥栖に出来て、近くで治療できる人が多くなることを期待する。（６０代　男性）

19 オープン前に鳥栖市民は先駆けてサガハイマットの見学を行っていただきたい。（６０代　女性）

20 素晴らしい講演でした。ありがとうございました。聞いていない人のために再度お願いします。（８０代　男性）

設問７ 　その他、ご意見やご要望などあればお書きください。

自由意見　（抜粋）


